

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¿Donde está la salvación?

El príncipe de los poetas latinos no que su patria, Roma, se encontraba como una débil nave en medio del embravecido mar, sofocada por los vientos de todas las concepciones y por el furioso huracán de todas las pasiones.

Los hombres que tienen en su mano el centro de la autoridad, contestan: nosotros la salvamos.

Los sabios que conocen el secreto de todas las ciencias, contestan: nosotros la salvamos.

Pero la autoridad sin religión y sin Dios es nula. Un día, el protestantismo niega al Pontificado su carácter divino y no reconoce la representación de Jesucristo, lo cual equivale a negarlo; y más tarde, Voltaire y Robespierre, deducen la última consecuencia queriendo negar a Dios, y desaparecida la idea de la divinidad del concepto de autoridad, se engendra la tiranía y el desorden que llevan aparejada la ruina de las naciones.

Reunido 100.000 hombres en una plaza pública sin un caudillo que gobierne la multitud, y aquellos cerebros no pensarán, aquellos brazos no podrán moverse, y aquellos pies se moverán siempre con la más infecunda de las energías.

Ponedlos en un campo de batalla, obedecerán a órdenes de sus jefes, y conquistarán el mundo.

La ciencia sin Dios, la civilización y el progreso sin la religión, son como decía Newton, unas arenas recogidas al azar en las playas de la humanidad, crearán empurios de riqueza y de arte, pero llegará el día en que una erupción del vulcano envolverá en sus cenizas la gran torre de Pompeya, en cuyo frontispicio se había escrito: «Hic felicitas». He aquí la felicidad.

La propiedad discretamente administrada con las máximas del Evangelio podrá llegar a crear esas grandes empresas industriales cuyas chimeneas semejan cañones sin metralla que se disputan la hegemonía del mundo, pero quitada al obrero toda idea de felicidad ultraterrena y los obreros que no se encuentran bien en su miseria, mientras otros gozan de la vida, llegan como nuevas hordas de bárbaros a expoliar las iglesias y los conventos, y no contento con el botín, asaltan bancos y pasillos y arrastran fábricas y talleres provocando esas sangrientas revoluciones que destruyen la humanidad.

Solo en aquel que a la voz de sus apóstoles supo calmar la tempestad del mar de Galilea y recorrió los campos de Palestina predicando su doctrina de amor, puede encontrarse la salvación del mundo, la salvación de aquella nave que vivió en sueños el poeta latino, combatida por los furiosos vientos de la tempestad y por las encrespadas olas de todas las pasiones y de todas las concupiscencias.

J. J.

Nos trasladamos

Con objeto de dar facilidades al público SE TRASLADA LA REDACCION Y ADMINISTRACION DE ESTE DIARIO a sitio más cómodo:

Estereros, 2, bajo

(Junto a la calle del Aire)
Se alquila el piso que ocupa la Redacción actualmente: Bretax, 4 y 6.
También se alquila el bajo de esta casa.

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radiant» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose él mismo admirables.

OSUNA. — CARTAGENA

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid el rico minero don Luis Canthal.

— Acompañado de su bella esposa ha regresado de Madrid el ex diputado a Cortes por esta circunscripción y distinguido letrado de este Colegio nuestro apreciable amigo don Juan Sánchez Doménech.

— Acompañada de sus hermanos ha regresado de Madrid la señora doña Dolores Wandos (viuda de Alonso).

— Procedente de la Corte regresó a esta el Presidente del Sindicato Minero de esta Ciudad, nuestro querido amigo don Camilo de Aguirre.

— Se encuentra entre nosotros el ilustre Sr. D. Gaspar Archent, Canónigo de la S. I. Catedral de Orihuela que está predicando el solemne novenario que en honor a nuestra patrona la Virgen de la Caridad, se celebra en la iglesia de su advocación.

Una boda

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, se ha celebrado esta mañana a las ocho, el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Josefina Morillas, con el ilustrado oficial de Correos don Diego Balansa.

La novia vestía elegantísimo traje de seda negro, por el reciente luto de familia y lucía el simbólico azahar, que realzaba su belleza.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por doña Flora Balansa, hermana del novio y don Manuel Morilla hermano de la novia.

En el acta matrimonial que ha sido levantada por el oficial del Juzgado Municipal señor Botella, han firmado como testigos por parte del novio: don Eduardo Morales y don Mariano Campoy y por la de la novia don Francisco Cabezo y don Cándido Lajare.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos e invitados han pasado a casa de la novia donde se ha celebrado un espléndido lunch.

En el correo de hoy han marchado los recién casados a Madrid, Valencia, Barcelona y Sevilla donde fijarán su residencia.

Nuestra enhorabuena.

Onomástico

Mañana con motivo de la festividad de Santa Emilia, Santa Irene y San Vicente Ferrer, celebrarán sus días, entre otros, doña Emilia Guzmán de Toledo, doña Emilia Moncada de Delgado; las señoritas Emilia Briones y Emilia Soría y la señora viuda de Otorruelo e hija.

El Excmo. señor don Emilio Guitart, don Emilio Briones, don Emilio Pérez Gayá, don Emilio Pouget y don Emilio Lozano.

Las señoras doña Irene Cantó de Soler, doña Irene de Andreu y doña Irene Calderón.

La señorita Vicenta de la Iglesia. Don Vicente Botella, don Vicente Chiralt, don Vicente Serrat, don Vicente Romero, don Vicente Massee, don Vicente Verdú, don Vicente Conesa, don Vicente Gisbert y don Vicente Garnero.

A todos les deseamos felicitades.

El incendio de hoy

Esta mañana a las dos se ha producido un violento incendio en la tienda de comestibles que en el Llano del Beal tiene establecida, el vecino de aquella diputación don Cayetano Albaladejo.

Desde los primeros momentos el fuego adquirió terribles proporciones, quedando todo el local bien pronto convertido en cenizas.

Audieron con gran prontitud la brigada de bomberos de La Unión, fuerzas de la guardia civil, Seguridad y todas las autoridades de dicha Ciudad.

Hasta la hora de escribir estas cuartillas se ignora cómo haya podido ocasionarse el incendio.

Las pérdidas son de mucha consideración.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Bajo la presidencia del Alcalde interino señor Escudero, dá comienzo la sesión de hoy con asistencia de los ediles Molero, Zamora, Pelayo, Sanz, Dorda, Frigard, Escobar, Gervantes, Maya, Vázquez, Abaladejo (J), Ortega (A) Roche, Pedrero, y Garola Inglés.

El secretario da lectura al acta que los ediles aprueban y se da lectura a los siguientes asuntos:

Dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo no se acceda a la petición de don Ricardo Guardiola solicitando autorización para cerrar dos caminos que atraviesan la finca de su propiedad denominada Los Simones. Queda sobre la mesa.

Nombramiento de comisionados para la presentación ante la Comisión Mixta de Reclutamiento de los mozos sujetos a revisión de sus excepciones.

Se acuerda sean los jefes de secciones de quintas de este Ayuntamiento.

Informes de la Comisión de Hacienda proponiendo se acceda a la petición de la empresa del Teatro Circo en que solicita concierto para el pago del arbitrio sobre los billetes de espectáculo, y que se reconozca a don Eugenio Saura la cantidad de 78 pesetas a que ascienden los jornales de carros para la reparación de la carretera a Pacheco y sobre la resolución del señor Gobernador Civil aprobando con ciertas limitaciones el presupuesto del año actual.

Los ediles aprueban todos estos asuntos.

Después se lee un informe de la Comisión que trata de la cuestión de la de Hacienda supresión de los presupuestos por el Gobernador Civil en la que pide el señor Carrión, como único firmante, que se rebaje las subvenciones a las escuelas y demás centros de enseñanza.

El señor Zamora expone su más enérgica protesta por el referido informe y dice que no debe consentirse que esos momentos que tanta cultura y enseñanza hace falta, venga el señor Carrión a querer quitar parte de las subvenciones a esos establecimientos como también a la Casa de Misericordia que la incluye el señor Carrión en el informe.

El señor Zamora pide quede sobre la mesa en espera de lo que acuerde la Junta Municipal de Asociados.

Por unanimidad así se acuerda.

Después se trata de una comunicación del Doctor Blanco en la que dice que ha dejado cesantes a facultativos que eran imprescindibles para combatir la epidemia por no haber presupuesto. Se entabla una larga discusión en la que intervienen los señores Zamora y Pedrero.

A petición del señor Pedrero se acuerda que se deje para tratarlo en otra sesión y que sean nombrados los facultativos que han quedado cesantes y que exija el Doctor Blanco para la epidemia.

Se acuerda, después de largo debate quede sobre la mesa para la próxima sesión.

Ruegos y preguntas

En los ruegos y preguntas, el señor Albaladejo (J) pide sean colocados los obreros que hay parados en la sierra.

El señor Pedrero pregunta si se ha invertido ya la cantidad donada para trabajos con motivo de la huelga en el Llano.

El señor Yáñez, pide se amplie el pago del impuesto de inquilinato.

El señor Dorda habla con respecto a una escuela en el Hondón, donde se tomó un local que reunía buenas condiciones y enclavado está en el sitio en que se acordó por el municipio y no donde se ha puesto ahora.

Después habla con respecto a las justas peticiones de todos los empleados municipales y pide al Alcalde les sean abonadas sus mensualidades.

Y no habiendo más ruegos y preguntas se dá el acta por terminado.

Es difícil cuando no imposible

Por mucho que se afanen y esfuerzen los enemigos del Sindicalismo Católico en calumniar y desvirtuar la labor por éste realizada, no conseguirán su propósito. Este organismo después de perseguir el mejoramiento moral y material de la clase trabajadora, en general, esta basado su ideal en la justicia equitativa que ha de dar por resultado la unión fraternal, en estrecho abrazo de concordia, entre el capital y el trabajo.

La virtud que siempre fué escarnecida por el vicio, también ahora se ve atropellada por éste, pero no importa. La maledicencia de los refractarios a esta intachable institución se estrellará siempre contra la invencible muralla de la razón y contra el escudo de la moralidad.

La potente organización representada por los Sindicatos Católicos no ambiciona riquezas ni poderío; no aspira a poseer medios de infame lucro, ni pretende imponer su voluntad a los inferiores en categoría. Su alteza de miras es tal que vé con desden todo lo que signifique despotismo.

Ejercer las obras de misericordia en toda su amplitud es su norma de conducta, resumida en pocas palabras.

Muchos que no conocen el sublime pensamiento de amar al prójimo, y que dudan pueda haber personas que ofrezcan su piaser en socorrer las necesidades de sus semejantes, censuran y vilipendian, lanzando improprios vituperables, ésta fase del socialismo encarnado en los Sindicatos Católicos.

La realidad se impone y los hechos llevarán el convencimiento a sus enemigos.

Los Sindicalistas Católicos seguimos imperturbables e intrépidos nuestro agreste camino, seguros de que el resultado más satisfactorio coronará nuestros titánicos esfuerzos.

No nos intimidan las arrogantes amenazas; ni los desplantes belicosos nos amedrentan. Fiamos, con inquebrantable fé, en la Providencia que no nos desampara porque no nos apartamos un ápice de la senda del bien.

Llegamos, con benévola indulgencia, hasta perdonar el ensañamiento con que nos atacan los que no tienen la suerte de comprendernos. Y seguiremos, impertérritos, el camino emprendido hasta implantar en el mundo el sagrado ideal de paz y concordia entre obreros y patronos, iniciado en una Encíclica por el nuestro bien elogiado Papa León XIII, de grata memoria.

Aquel gran hombre, aquella timbrera de la Iglesia trazó con mano firme, poseído de inmenso amor hacia la humanidad, el camino a seguir para poder armonizar ambos factores.

Nosotros, basados en aquellos principios y en la fé cristiana, no retrocederemos en nuestra marcha ni por nada ni por nadie.

Con la argumentación que dejo expuesta juzgo difícil el que los repetidos Sindicatos Católicos puedan ser derrotados.

GIL VALERO

Portmán, Abril 1919.

Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar en nuestro folletón la preciosa novela

Mar afuera

Original del culto escritor Angel Guerra

Mar afuera

forma parte de la hermosa colección de obras premiadas de la Biblioteca Patria y no dudamos ha de ser muy del agrado de nuestros lectores.

Pasando el rato

Se salvó el país, el paisanaje, y hasta se salvaron las morcillas extremeñas.

Romanones, con sus compañeros de Gabinete, o de comedor, ha decretado nuevamente el adelanto de la hora solar.

La noticia le ha causado a Cambó tan mal efecto que se le han hinchado el ojo izquierdo poniéndosele del tamaño de una berengena.

A Largo Caballero se le comprimió el apellido y ya no es Caballero tan largo.

A Besteiro que estaba jugando al tute arrastrado con uno de la Mancomunidad tanto se distrajo al saber el decreto que le acusó su adversario las cuarenta.

A Lerrox no le ha causado efecto alguno pues dice que el comerá a la hora que tenga gana y lo conviden y que no tiene que sujetarse, como en otros tiempos, a hora oficial de ninguna clase.

Los bolchevikistas con esta disposición han quedado convertidos en polvo de rapé y los conflictos sociales si no se han resuelto, es fácil que se resuelvan más adelante.

Este Conde, no es como el otro, y ha comprendido que en las actuales circunstancias en las que hasta la greda ha adquirido más valor, era de un efecto admirable decretar la hora oficial.

Es decir, que lo que nos demostró Copérnico y otros célebres astrónomos acerca del movimiento de la Tierra resulta un marengue de fresa a lo que dispóné Romanones.

Desde el próximo día seis de la mañana no será tales ocho, sino las nueve, y las once serán las doce o medio día por que así lo ha dispuesto el Conde para bien de las clases trabajadoras y de los abastecedores de remolachas.

Ya lo dice el adagio, que a nadie se le ocurre, lo que a un cojo, cuando se ve apurado.

Lo malo es, que con la hora oficial no se ha solucionado la cuestión de subsistencias a pesar de tantos golpes de como se ha dado a ese ministerio de Abastecimientos que no abastece lo que debiera para que baje el precio del pan de la carne y del atún de tronco.

Quedamos pues, en que desde el domingo que tenga por costumbre relabarse la cara a las siete de la mañana lo hará a las seis, el que venía comiendo (si es que tenía que) a las dos, lo hará a la una y el que cenaba a las nueve lo hará a las ocho.

¡Cuántas indigestiones va a causar en algunos estómagos, esta alteración de horas!

Pero es lo que dirá don Ramiro, yo no habré conseguido solucionar todos los problemas pendientes ni evitar que se expendan el carbón mojado y revuelto con peladillas de río, pero si consigo que al menos los gustos estén más tiempo por la mañana en la cama, que se levanten una hora antes y a la oficina a trabajar.

Lo cual es una buena solución en los momentos actuales.

OTEMA.

Magnesia "Bishop" antiácida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stengre Cuatro Santos

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

193